

Aprueba, pero con lo justo«

» Tras nueve meses de gobierno, los chillanejos califican la gestión municipal en la comuna con nota 4,4. Estudio estadístico realizado por la UBB invita a sacar varias conclusiones.

✎ texto: Equipo Domingo • fotos: Archivo



TRANSPARENCIA. Alvaro Acuña destacó la honestidad del trabajo realizado.

La encuesta realizada por el Centro de Estudios sobre Información Pública de la UBB Chillán, es la más reciente investigación estadística efectuada en Nuble de cara a las elecciones de diciembre próximo, pero aparte de entregar radiografías sobre la identificación política y las intenciones de voto presidencial-parlamentario, también evaluó la gestión municipal en nuestra ciudad.

Hoy damos a conocer la segunda parte del estudio.

El cuestionario preparado para abordar el ítem fue aplicado a 1.011 personas de la ciudad inscritas en los Registros Electorales al 10 de septiembre, bajo un muestreo por conglomerados, hecho en los hogares de los encuestados y en lugares con alta afluencia de público. La recolección de los datos se efectuó entre las 10 y 15 horas y el trabajo efectuado por casi 40 personas -entre encuestadores, tabuladores y verificadores- muestra un 3% de error y un 95% en el nivel de confianza.

La encuesta, enmarcada en el acuerdo existente entre la Facultad de Ciencias Empresariales

de la UBB Campus Chillán y LA DISCUSIÓN, es el segundo de una serie de cuatro estudios que continuarán hasta el 2010, y que abordan desde temáticas políticas hasta problemáticas sociolaborales y realidad económica local.

» ¿RAS-RAS?

La primera pregunta del estudio: ¿Usted votó por Sergio Zarzar para ser electo alcalde en las elecciones municipales del año 2008? arrojó un 50,74% para la opción SI, un 46,69 para el NO y sólo un 2,57% no respondió la inquietud, lo que entrega una diferencia de al menos 13 puntos con la adhesión que tuvo el actual edil en los últimos sufragios.

Ante la fórmula: "Independiente de su posición política, ¿Usted aprueba o desaprueba la forma en que Sergio Zarzar está conduciendo la Municipalidad de Chillán?", un 44,18% la aprobó, un 24,53% la desapróbó, pero el dato más llamativo fue el 31,16% que no aprueba ni desaprueba la gestión, lo que se puede interpretar como falta de información al respecto por parte de los consultados (la

opción "No responde" arrojó un 0,20%) o también como la duda de éstos al calificar la gestión a falta de una respuesta menos taxativa para ello.

La tercera pregunta de la lista: "Independiente de su posición política ¿Usted aprueba o desaprueba la forma en que la Municipalidad de Chillán está desarrollando su labor?", muestra un nivel de aprobación de 40,65% y de desaprobación del orden del 26,71%. Datos que muestran una diferencia de apreciación entre la gestión alcaldía y la institucionalidad municipal, siendo esta última objetada por más de un cuarto de los encuestados. Nuevamente un porcentaje alto -el 32,44%- no aprueba ni desaprueba la labor municipal y un 0,20% no responde la pregunta, dejando dudas respecto a si aquello es o no el resultado de la falta de información de los encuestados. Aquí la falta de datos nacionales en el apartado imposibilita el sano ejercicio de cotejar la realidad local con otras a lo largo del país y dilucidar así si se trata de un fenómeno aislado o sólo chillanejo. Una pista al respecto podrían ser los numero-